
БОЛХОВ
Состоялось очередное собрание

Болховского отделения политиче�
ской партии "Единая Россия". С до�
кладом о целях и задачах партии вы�
ступил секретарь отделения 
М.Л. Дорофеев. Он сообщил со�
бравшимся о недавно прошедшей в
Орле региональной конференции,
которая была приурочена к предсто�
ящему V съезду "Единой России". 

В настоящее время на учёте в
Болховском отделении состоят 33
члена партии, действует политсо�
вет, рассматривается вопрос о со�
здании первичных организаций на
местных предприятиях. Кроме того,
каждый четверг в райадминистра�
ции работает общественная приём�
ная, в которую могут обратиться жи�
тели города по всем волнующим их
вопросам. 

ЛИВНЫ
В центральной районной библио�

теке открыт общедоступный инфор�
мационный центр (ОИЦ) в рамках
реализации проекта "Информацион�
ное поле орловского агрария". На�
помним, что данный проект разра�
ботан и активно реализуется благо�
даря сотрудничеству администра�
ции области и Министерства культу�
ры и массовых коммуникаций. На
днях аналогичный центр был открыт
в Верховье. Всего же общедоступ�
ных информационных центров в об�
ласти помимо Ливен — шесть. Они
имеют возможность использовать
базы данных Центральной научной
сельскохозяйственной библиотеки
Россельхозакадемии,  НТЦ "Систе�
ма" и "Консультант Плюс". 

К открытию ОИЦ был приурочен
цикл мероприятий "Библиотеки и
АПК: грани взаимодействия": на ба�
зе Ливенского районного Дворца
культуры — научно�практическая
конференция "Проблема обеспече�
ния высокопродуктивности животно�
водства", а в центральной районной
библиотеке имени Пушкина — семи�
нар для библиотечных работников
"Современные технологии в библио�
теке".

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Сотая по счёту газовая котельная

района будет пущена в скором вре�
мени в Малоархангельском районе.
Будет решена проблема отопления
пяти многоквартирных жилых до�
мов, школы и детского сада в рай�
центре. В настоящее время эти объ�
екты отапливает ООО "Малоархан�
гельский машзавод". На территории
этого предприятия сейчас и строит�
ся новая модульная котельная. Её
возведением занимались в общей
сложности четыре организации. 

В настоящее время в котельной
уже установлены два мощных котла,
активно ведутся остальные подгото�
вительные работы.   

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
В 2004 году сократилось число

профсоюзных организаций, количе�
ство членов профсоюзов в районе
уменьшилось на тысячу человек. До
конца года должны пройти собрания
в профгруппах и цеховых комитетах,
в январе — феврале — в первичных
профсоюзных организациях, в мар�
те — районные отчётно�выборные
профсоюзные конференции. В ходе
отчётов и выборов планируется об�
судить проблему роста профсоюз�
ных рядов, привлечения молодёжи в
состав профкомов. Сейчас профсо�
юзами ведётся активная работа по
подготовке коллективных договоров
на предстоящий год. С этой целью
на предприятиях и в хозяйствах со�
здаются комиссии по проверке вы�
полнения коллективных договоров.

СОСКОВО
Большая реорганизация ждёт в

ближайшее время почтовую службу
района. Об этом говорил на очеред�
ном совещании в районной админи�
страции начальник Сосковского поч�
тамта С.Е. Шульдешов. Он сообщил,
что почтамт в селе Сосково будет
преобразован в отделение связи, а
сельские почтовые отделения пе�
рейдут в подчинение к почтамту,
расположенному в посёлке Нарыш�
кино. 

Как подчеркнул С.Е. Шульдешов,
почтовая служба района в настоя�
щее время помимо доставки кор�
респонденции активно начала тор�
говлю товарами массового потреб�
ления.

ТРОСНА
В райцентре создана обществен�

ная организация "Любимая Тросна".
Цель организации — привлечение
внимания граждан к решению проб�
лем Тросны.

На днях состоялось первое засе�
дание организации, где был принят
устав "Любимой Тросны", обсужда�
лись организационные вопросы. В
правление организации вошли
представители различных слоёв об�
щества. В собрании принял участие
и заместитель главы администрации
района А.И. Насонов.

Следующее заседание "Любимой
Тросны" состоится 26 декабря. 

ХОМУТОВО
В течение трёх дней в райадмини�

страции для руководителей и специ�
алистов предприятий проходили за�
нятия по охране труда и технике без�
опасности. Собравшимся был про�
читан курс лекций о формировании
бесконфликтной системы труда, о
социальном страховании от
несчастных случаев и о многом дру�
гом. Кроме того, слушатели получи�
ли учебные пособия, методические
рекомендации по охране труда.

Информагентство "ОП".

ПО ГОРОДАМ 
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"Краснорябинская" — агро�
фирма молодая. Создана она
всего два года назад, когда к од�
ному из лучших хозяйств района
— КП "Краснорябинское" — был
присоединен пришедший почти в
полный упадок, но еще сохранив�
ший производственный потенци�
ал сельскохозяйственный коопе�
ратив "Память Ленина". Разница
в годовых показателях по надоям
молока у подразделений в тот
год составила приличную цифру
— 600 килограммов. Но уже тог�
да начал действовать положи�
тельный фактор объединения. У
отстающих укрепилась произ�
водственная и технологическая
дисциплина, значительно улуч�
шилась кормовая база, а вслед
за этим постепенно поползли
вверх и показатели надоев. При�
бавили в продуктивности живот�
ных и доярки Краснорябинской
МТФ. В результате минувший год
агрофирма закончила с общей
прибавкой в среднем 400 кило�
граммов молока на корову. 

В наш нынешний приезд в аг�
рофирму показатели работы жи�
вотноводов в обоих подразделе�
ниях уже почти сравнялись. А вот
в индивидуальном соперничест�
ве среди мастеров машинного
доения вперед вышли уже дояр�
ки Аболмасовской МТФ (СП 
"Память Ленина") Е.М. Маркина и
А.А. Ротаева (на снимке),  надо�
ившие от каждой коровы свыше
4000 килограммов молока.

О самой молодой на ферме
Лене Маркиной стоит рассказать
побольше. В животноводство
пришла шесть лет назад, сразу
со школьной скамьи. Коренная
селянка, она быстро освоила азы
профессии и вскоре ни в чем не
уступала более опытным живот�
новодам. Вышла замуж, когда хо�
зяйство уже вошло в агрофирму.
Молодой семье была обещана
помощь в строительстве дома.
Сейчас новый просторный, бла�
гоустроенный коттедж с мансар�
дой уже под крышей. К Новому

году семья Маркиных, в которой
растет маленькая дочка, будет
справлять новоселье. Кстати,
строительство их дома по про�
грамме "Славянские корни" пол�
ностью профинансировала агро�
фирма. Еще в одном "славян�

ском" доме справит новоселье
семья главного ветврача агро�
фирмы А.М. Гапонова.

Четырехтонный надой от коро�
вы получат к  концу года и доярки
Краснорябинской МТФ  Л.В. Ти�
макова и О.П. Бирилкина. В це�
лом же по агрофирме средняя
молочная продуктивность дойно�
го стада должна  составить около

3600 килограммов, что будет вы�
ше показателей предыдущего го�
да на 150 килограммов.

— У нас разработана и успеш�
но реализуется программа раз�
вития животноводства, — рас�
сказывает заместитель гене�
рального директора агрофирмы
И.В. Савочкин, — согласно кото�
рой молочная продуктивность

стада  в целом по отрасли в бли�
жайшие два�три года должна
выйти на уровень 4000 килограм�

мов. На ее обеспечение
направляются необходи�
мые материально�техни�
ческие ресурсы, ведется
модернизация оборудо�
вания, совершенствует�
ся племенная работа,
уже заложена соответ�
ствующая кормовая ба�
за. 

При этом рост коли�
чественных показателей
отрасли идет наряду с
улучшением качества
производимой продук�
ции. Действует центра�
лизованная лаборато�
рия, ведущая ежеднев�
ный контроль качества
производимого молока
не только по жиру, но и
по плотности, кислотно�
сти, бактериальной чис�
тоте. Для улучшения ка�
чества реализуемой
продукции создан пункт
приема молока, осна�
щенный современным
холодильным оборудо�
ванием. Все молоко, на�
даиваемое на фермах,
реализуется после его
с о о т в е т с т в у ю щ е й
очистки и охлаждения, в
результате принимается
переработчиками толь�

ко первым сортом и хорошо оп�
лачивается. Отсюда за десять
месяцев выручка от реализации
молока составила 8,5 миллиона
рублей, а до конца  года она
должна приблизиться уже к 11
миллионам при рентабельности

отрасли в 30 процентов.
Около трех тонн молока по�

ставляется сейчас ежедневно на
переработку со здешних ферм.
Прибавка к прошлогодним объ�
емам продажи превышает 500
килограммов. Вроде немного, но
при  средней стоимости 1 кило�
грамма 6,5 рубля "весит" она
свыше трех тысяч рублей, сов�
сем не лишних для активно раз�
вивающегося сельхозпредприя�
тия. 

Кстати, все фермы здесь но�
сят статус племенных. Одни спе�
циализируются на разведении
черно�пестрой породы КРС, дру�
гие — на овцах породы ромни�
марш. Поэтому в животновод�
стве есть резервы для дальней�
шего увеличения доходности от�
расли за счет продажи племен�
ного молодняка.  

За хороший труд красноря�
бинцы и зарплату получают до�
стойную. По сравнению с про�
шлым годом она выросла на 40
процентов и  у доярок составляет
в среднем 4 тысячи рублей в ме�
сяц.  Лучшие же зарабатывают по
6 — 7 тысяч рублей. Да и выдает�
ся зарплата своевременно, без
задержек. Сохранены все нату�
ральные выплаты. Прилично оп�
лачивается и труд чабанов на ов�
цеферме, свинарок, телятниц.
Так что у коллектива есть отлич�
ный стимул работать на совесть,
постоянно наращивать объемы и
качество животноводческой про�
дукции.  

В начале года губернатор об�
ласти Е.С. Строев выдвинул пе�
ред сельскими товаропроизво�
дителями задачу по обеспече�
нию эффективности их работы не
ниже, чем на "4". А именно: дове�
сти урожайность зерновых до 4
тонн с гектара, надой от одной
фуражной коровы поднять до 4
тонн и обеспечить средний уро�
вень оплаты труда 4 тысячи руб�
лей в месяц. По урожайности
зерновых коллектив "Красноря�
бинской" с этой задачей уже
справился, по продуктивности
животноводства и среднему
уровню зарплаты неуклонно при�
ближается к заветной цели. И
здесь нет сомнения в том, что в
ближайшие два�три года она бу�
дет достигнута. На это и нацеле�
на нынче вся работа в основных
производственных отраслях.

Юрий СЕМЁНОВ.
Хотынецкий район.

Фирма
фермами богата

Наивысшую продуктивность дойного стада в Хотынецком
районе обеспечивают в эти предзимние дни животноводы
агрофирмы "Краснорябинская". Суточный надой молока в
расчете на одну корову здесь на полтора килограмма выше
среднерайонного уровня и на килограмм превышает
показатели соответствующего периода прошлого года. 
В подразделениях агрофирмы хорошо налажен откорм
крупного рогатого скота, успешно идут дела в овцеводстве,
справляются со своими задачами и работники
свиноводства.

ЖИВОТНОВОДСТВО — ОТРАСЛЬ ПРИБЫЛЬНАЯ

Что происходило в тот
поздний вечер на глу�
хой трассе, устано�

вить трудно. Однако, как ут�
верждает А. Новиков, хи�
рург бросился ему навстре�
чу, возмущенно крича, что
якобы он, Новиков, разбил
ему машину. Поставленный
удар в висок отбросил трак�
ториста на грязную дорогу.
Что было потом, Алексей
помнит эпизодически и
смутно. Вроде бы его били
чем�то по спине, по голове,
которую он пытался закрыть
руками. Помнит, как зазве�
нели битые стекла и хирург
кому�то прокричал: "Не тро�
гай трактор!". Затем его по�
тащили и запихнули в "Жи�
гули". 

Он пытался сопротив�
ляться, но руки не слуша�
лись, в голове стоял звон.
Как  его загрузили в машину
скорой помощи, он уже не
помнит. Так ли это было на
самом деле, установит
следствие. Однако даже ви�
давший виды начальник ми�
лиции, который находился в
тот момент в РОВД,  когда
туда хирург привез на ма�
шине скорой помощи А. Но�
викова, вынужден признать,
что Алексей был очень силь�
но избит. 

На вопрос: "Имел ли пра�
во депутат райсовета без
работников ГИБДД задер�
живать и доставлять тракто�
риста в РОВД, даже если
случилось дорожно�транс�
портное происшествие?" —
ответ был однозначным —
"Не имел". Но как и по какой
статье квалифицировать
это нарушение, похожее на
преступление, начальник
пока не знает.  Он склонен

думать, что произошла обо�
юдная драка.  

Из отделения милиции и
хирурга, и тракториста на�
правили в больницу на су�
дебно�медицинское осви�
детельствование. Нарколо�
гическую экспертизу прово�
дил почему�то в столь кон�
фликтной ситуации дежур�
ный врач�педиатр А. Н. Хри�
пунова, а не нарколог. Пер�
вым экспертизу прошел хи�
рург В. Костюков — он же
начальник медицинской
службы этой же самой рай�
онной больницы. Не стоит
гадать с трех раз: начмед
оказался трезв как стекло.
Естественно, тракторист
оказался пьян, как показала
экспертиза. 

Впорядочности дежур�
ного врача сомне�
ваться не приходит�

ся. Коллеги о ней самого
высокого мнения. Но есть в
этом случае какая�то дву�
смысленность ее положе�
ния. К тому же она врач�пе�
диатр, а не нарколог и всех
тонкостей прохождения
данной процедуры просто
могла и не знать. Чуть силь�
нее раствор, и человек, вы�
пивший кефир, может быть
признан пьяным, и, наобо�
рот, слабый раствор не даст
положительного результата
у действительно выпившего
человека.  

Сам Алексей Новиков не
помнит: проходил ли он экс�
пертизу и был ли он в
РОВД? В себя он пришел
уже на больничной койке на
второй день.  Начмед, он же
хирург, он же депутат рай�
совета, видимо, не надеясь
на врачей своей больницы,
а может, из�за каких�то дру�

гих обстоятельств предпо�
чел лечь в областную боль�
ницу. Правда, его уже через
четыре дня встретили кол�
леги в райцентре. Видимых
побоев на нем не было.
Алексея Новикова  в день
приезда журналиста, после
недельного лечения, напра�
вили в областную больницу. 

С бойцом�хирургом, к
сожалению, поговорить не
удалось. Однако в милиции
выяснилось следующее: в
тот злополучный вечер он с
отцом ездили в соседнюю
деревню покупать гусей. По
дороге домой стали обго�
нять трактор, и трактор  (а
может, наоборот) их заце�
пил. В результате: кон�
фликт, драка, побитые стек�
ла в тракторе.  "Жигули" от
ДТП, как утверждает все тот
же начальник милиции, по�
страдали незначительно.
После драки хирург вызвал
по мобильному телефону
машину скорой помощи,
посадил в нее Алексея Но�
викова и привез в милицию.
Можно только догадывать�
ся, в каком состоянии после
побоища находился тракто�
рист, а в каком — хирург. 

Надо сказать, данное
происшествие вызы�
вает множество во�

просов, в которых и пред�
стоит разобраться след�
ствию. Однако вполне оче�
видны неправомерные (мяг�
ко говоря) действия депута�
та по отношению к механи�
затору. Вряд ли себе можно
представить, что простой
тракторист из глухой дерев�
ни, совершив аварию, пер�
вый бросился драться на
уважаемого обычно в де�
ревне человека. Так мог по�

ступить, пожалуй, психичес�
ки нездоровый человек. Од�
нако А. Новиков в этом пла�
не вполне здоров. Обычно,
попав в такую ситуацию, ви�
новные ищут пути решения
конфликта мирным путем и
без милиции.  На опреде�
ленные размышления наво�
дят  характеристики этих
людей. В деревне человек
— как на ладони, а интелли�
генция — тем более.

Алексей Новиков — про�
стой деревенский мужик.
Возраст — за тридцать с не�
большим. В селе люди о се�
мье Новиковых отзываются
довольно положительно:
хорошая, крепкая семья,
двое детей, сам спиртным
не злоупотребляет, хотя
иногда и может пропустить
рюмку. Работящий. Руко�
водство сельхозпредприя�
тия, где он работает, также
ничего плохого сказать о
нем не может — пахарь. Ра�
ботники фермы, где Алек�
сей раздавал корма в тот
злополучный вечер, утвер�
ждают, что уехал он домой
примерно около 20 часов.
Как будто бы был трезв.

Первое мнение о хирурге
В. Костюкове оказалось вы�
ше всяких похвал. Его вы�
сказал главный врач А. Ма�
тюхин. Он выразился при�
мерно так: надежней това�
рища нет. С ним как бы и в
разведку сходить можно. К
тому же прекрасный хирург. 

То, что В. Костюков —
прекрасный хирург, в боль�
нице все говорят в один го�
лос: тяжелейших больных
ставил на ноги. Но как чело�
век… Как утверждают прак�
тически все ведущие специ�
алисты больницы, начмед
позорит коллектив. Подоб�
ная выходка с применением
насилия к людям за послед�
ние год�два по крайней ме�
ре третья. Так, Костюков
около года назад жестоко
избил гражданина И. Фила�
това. Правда, в возбуждении
уголовного дела И. Филато�
ву было отказано. Побои в
той же районной больнице,
где "начмедствует" Костю�
ков,  были признаны незна�
чительными. Иначе и быть
не могло, как и в случае с

экспертизой А. Новикова.
Называют и еще пару

эпизодов, когда Костюков,
не стесняя себя, применял
по отношению к людям фи�
зическую силу. Драки хи�
рурга уже стали в поселке
притчей во языцех. Потер�
певшие не обращаются в
милицию, как утверждают
врачи, только потому, что
понимают: депутату все
равно  всё сойдет с рук, как
сходит с рук всемирно из�
вестному сыну юриста 
В. Жириновскому. И потом,
кто его знает, не окажется
ли завтра жалобщик у депу�
тата под хирургическим но�
жом? 

Но этим далеко не ис�
черпывается характе�
ристика хирурга. Го�

ворят, в Казахстане, откуда
эта семья приехала около
семи лет назад, хирург увле�
кался боксом и даже имеет
разряд. Отнеслись к моло�
дым специалистам — вра�
чам — в селе Сосково хоро�
шо: обеспечили работой по
специальности, благоустро�
енной квартирой. А вскоре
они и сами отгрохали такой
дом, что загляденье.

Вели себя вначале тихо,
вежливо, культурно. Но
после его назначения на
должность начмеда Костю�
кова как будто бы подмени�
ли. Он стал грубить подчи�
ненным, может беспричин�
но накричать на свою колле�
гу женщину, сжав в ярости
кулаки. Может схватить во�
дителя за грудки и потряс�
ти.  И врачи, пока это каса�
лось только их, еще как�то
терпели.  Но последнее
время им стало стыдно
смотреть людям в глаза. Во
все времена  в селе врачи
наряду с преподавателями
являлись единственными
носителями культуры, ми�
лосердия, добра. Именно
поэтому за день до приезда
журналиста семеро веду�
щих специалистов больни�
цы выразили главному вра�
чу А. Матюхину свои сомне�
ния: имеет ли право начмед
Костюков носить высокое
звание врача, и уж тем бо�
лее — руководить коллекти�
вом, состоящим в основе
своей из интеллигенции?

Ответ здесь напрашива�
ется однозначный. Вот
только прислушается ли
главврач к мнению своих
коллег? Иначе ему просто
не с кем будет идти в раз�
ведку.

В. БАЛАКИН.

Что ж, это тоже форма об�
щения — помощь в воспита�
нии вкуса, информирование
посетительниц о новейших
тенденциях в мире моды. Это
ателье, как и многочисленные
магазины, парикмахерские,
малые предприятия, открытые
предпринимательницами об�
ласти, убедительно говорит о
том, что слабая половина об�
щества на самом деле энер�
гична и деловита и все более
активно завоевывает те ниши
рынка, где особенно требуют�
ся такие качества женщин, как
доброта, сердечность, внима�
ние к людям.

Однако на Орловщине  су�
ществуют  и женсоветы в пря�
мом смысле этого слова — как
общественные объединения:
областной, городской, район�
ные. В их состав входят пред�
ставительницы предприятий,
организаций, которые  помо�
гают изменить жизнь женщин к
лучшему, поддерживают ини�
циативных предприниматель�
ниц, создающих новые рабо�
чие места, помогают семьям
ветеранов войны, инвалидов.
В этом году, например, уже в
третий раз по инициативе
облженсовета и при поддерж�
ке обладминистрации прохо�
дит  конкурс "Женщина�дирек�
тор года". 

Кстати, в советские време�
на на каждом крупном пред�
приятии нашей области дей�
ствовал женсовет, куда прихо�
дили со своими бедами, проб�
лемами работницы. В годы пе�
рестройки, когда ломалась
экономика, многие махнули на
женсоветы рукой, решив, что
такие общественные объеди�
нения себя исчерпали. Но са�
ма жизнь  показала  важность и
перспективность женского
движения в рыночных услови�
ях.

В Орле городской женсовет
был создан в 1994 году. При�
влечь женщин к участию в его
работе было трудно. И все же
городской женсовет начал
действовать. За помощью сю�
да жительницы Орла обраща�
лись с наболевшими вопроса�
ми: о прохождении сыновьями
службы в армии, поступлении
детей в вузы, о сложных ситуа�

циях в многодетных и непол�
ных семьях.  И городской жен�
совет принимал решения: на�
пример, вместе с отделом ма�
теринства и детства Завод�
ской администрации при�
шлось одну семью алкоголи�
ков лишить родительских
прав, а их малыша оформить в
дом ребенка. Женсовет про�
должал следить за судьбой
этого ребенка. Совет помогал
решать  жилищные проблемы
ветеранам войны, устраивал
безработных женщин на рабо�
ту. 

Недавно в центре культуры
г. Орла прошло очередное за�
седание городского женсове�
та, на котором был избран его
новый председатель — гене�
ральный директор ОАО "Сне�
жинка" Л.И. Харитонова.  Ак�
тивные участницы   этого объ�
единения — проректор ОГУ
Н.А. Ильина, председатель об�
ластного Общества Красного
Креста А.И. Савенкова, зам.
директора центра культуры 
г. Орла Е.Ф. Майорова, заведу�
ющая детским садом №75
С.И. Ромашова и другие  гово�
рили о роли женщины в фор�
мировании делового климата,
развитии социальной сферы, о
состоянии здоровья горожан и
развитии духовности. Обсуж�
дались приоритетные направ�
ления деятельности городско�
го женсовета.

— Основная цель нашей ра�
боты — защита прав и интере�
сов женщин, — говорит пред�
седатель городского женсове�
та Л.И. Харитонова. — Нам не�
обходимо объединение, об�
щение. И пусть женсовет не
решит всех проблем, но если
мы сможем хоть кому�то по�
мочь — уже хорошо…

В ближайших планах город�
ского женсовета — встречи с
женщинами — ветеранами Ве�
ликой Отечественной войны,
вдовами участников войны,
труженицами тыла. Помощь в
решении их проблем. Совме�
стная работа с городской ас�
социацией предпринимателей
по развитию женского бизне�
са. Борьба с негативными про�
явлениями в молодежной сре�
де. 

Л. АНЦИФЕРОВА.

Сосковский жириновский
Тракторист Алексей Новиков из СП "Победа" Сосковского района

возвращался домой 26 октября примерно в 20 часов 30 минут. Ехал не

спеша: дорога не позволяла двигаться на большой скорости, да и устал за

долгий рабочий день. Не доезжая до перекрестка, он увидел на дороге

автомобиль "Жигули" и бегущего навстречу трактору человека, жестами

требующего остановиться. В нем Алексей узнал депутата райсовета,

хирурга районной больницы Вадима Костюкова.  Около "Жигулей" стоял

отец депутата. Тракторист остановился, выпрыгнул из кабины и пошел

навстречу  врачу. Первое, что пришло ему в этот момент в голову: у людей

неполадки с машиной и им нужна помощь. Но через несколько минут

помощь уже требовалась самому Алексею.

Наверное, не случайно одна известная в Орле
предпринимательница назвала свою фирму по пошиву
модной одежды для женщин  когда�то очень популярным
словом — "Женсовет". Видимо, имея  в виду, что в ее
ателье можно посоветоваться не только о выборе фасона
и ткани.

Деловые советы
от женсовета
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